
Весенние заботы 
парторганизаций

Организованно провести весенние полевые работы — вот 
главная сейчас задача для тружеников Б-Окуловского кол
хоза, Особое внимание обращается здесь на ремонт тех
ники, Механизаторы А. М, Вандин, Б. А. Караулов и В. И. 
Каленов своевременно подготовили тракторы, сеялки, куль
тиваторы, картофелесажалки. Наряду с ремонтом техники в 
хозяйстве заканчивается сортировка семенного картофеля, 
на поля вывозятся удобрения

Душой всех начинаний в колхозе являются коммунисты. 
Что считают главным они для себя в эти весенние дни ? 
Прежде всего повышение уровня организаторской и воспи - 
тательной работы, использование благоприятных условий 
для развития творческой инициативы масс. Партийная ор
ганизация большое внимание уделяет развертыванию сорев
нования, повышению его гласности.
Хороший пример показывает парторганизация Угольновс- 

кого колхоза. Она направляет свои усилия на то, чтобы 
каждый гектар земли использовать с наибольшей отдачей. 
Этому способствуют такие проверенные жизнью формы мас
совой работы, как взаимные проверки социалистических 
обязательств, смотры готовности к севу, а также беседы, 
занятия в школе политического просвещения, стенная 
печать.

Целеустремленной организаторской деятельностью, лич
ным примером в труде, горячим партийным словом мобили
зуют людей на успешное проведение полевых работ комму
нисты Тепловского колхоза. Соревнуясь за достойную 
встречу 100-летия со дня рождения В. И. Ленина, поле
водческие бригады вывезли здесь под урожай будущего го
да более § тысяч тонн органических удобрений. Хорошо 
проявили себя на этой работе механизаторь|Ф.П. Самаров, Н.М. 
Белов, В- В. Рыжевский. Обсуждая принятые обязательства 
на текущий год, здесь решили внести на каждый гектар 
пашни не менее 12 тонн органических удобрений.

В текущем, третьем году пятилетки колхозы и совхозы 
района ставят перед собой цель— увеличить урожайность 
сельскохозяйственных культур главным образом за счет 
высокой культуры земледелия. Успех дела во многом зави
сит от коммунистов, уровня их организаторской и воспита • 
тельной работы, от умения использовать благоприятные 
условия для развития творческой инициативы людей.

Партийные организации села за последние годы числен-, 
но выросли. Появилась возможность укрепить коммунис
тами важнейшие участки производства —полеводческие 
бригады. Партийные бюро могут расширить сейчас сферу 
своего влияния, охватить им каждого человека, наладить 
контроль хозяйственной деятельности.

Большими заботами наполнены в эти дни будни сельс
ких тружеников. Весна торопит. Через день— два в колхо
зах и совхозах района начнется подкормка озимых посе
вов и другие работы. Партийные организации должны обес
печить успешное проведение весеннего сева в каждом хо
зяйстве, каждой бригаде. Важно, чтобы коммунисты являли 
для всех работников, занятых в поле, пример старатель
ного отношения и делу, образец строгого соблюдения требо
ваний агротехники, внедрения передового опыта.

Сейчас самая пора позаботиться о том, чтобы в период 
весенней страды труженики полей могли почитать свежие 
газеты, послушать беседу, лекцию. В большинстве колхозов 
и отделений совхозов наряду с подготовкой материально- 
технической базы этим вопросам уделяют большое внима
ние. Однако, как свидетельствуют факты, к весенним по
левым работам готовятся не везде успешно.

В редакцию газеты поступают сигналы о том, что в от
дельных хозяйствах не приведена в боевую готовность 
техника, плохо хранятся удобрения, семена и т- д. Вот 
что, например, сообщает группа колхозников из Новошинс- 
кой сельхозартели: «Все машины занесены у нас снегом. 
Картофелеуборочный комбайн засыпан удобрениями. Несколь
ко дней тому назад для колхоза был доставлен вагон до
ломитовой муки, которая разбросана по всей колхозной 
усадьбе. Партийная организация вопросами подготовки к 
весне не занимается».

Такое положение нетерпимо. Задача партийных организа
ций— суметь мобилизовать коммунистов, всех тружеников 
села на выполнение принятых обязательств, на успешное 
проведение весенне-полевых работ.

\ Пролетарии) всех странсоединяйтесь^

Смотр „прожектористов"
С апреля на Навашинском 

судостроительном заводе бу
дет проходить смотр-конкурс 
на лучшую постановку рабо
ты отрядов «Комсомольского 
прожектора» в цехах и отде
лах. Такой смбтр решил про
вести заводской комитет ком
сомола по примеру сормови-

чей. Какие же вопросы будут 
рассматриваться при изучении 
работы «КП»? ' Предже всего 
— эффективность и гласность 
в работе, активное участие в 
борьбе за экономию и береж
ливость, за качество и куль
туру производства.

ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В центре внимания — 
забота о школьниках

(С сессии райсовета)
Состоялась седьмая сессия 

Навашинского -районного Со
вета депутатов ■ трудящихся 
одиннадцатого созыва. На 
ней с докладом «О задачах 
по подготовке школ к новому 
1968-69 учебному году и ор
ганизации летнего отдыха де
тей в районе» ^выступил за - 
ведующий районным отделом 
народного образования тов. 
Румянцев В. А.

'Докладчик отметил, что в 
большинстве школ стало боль
ше уделяться внимания учеб - 
но-воспитательной работе, пе
дагогические коллективы бо
лее целенаправленно решают 
поставленные перед ними за
дали по выполнению решений 
XXIII с’езда КПСС и ноябрь
ского (1966 г.) Постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах даль
нейшего улучшения работы 
средней общеобразователь
ной школы». Уменьшилось ко
личество неуспевающих. со
кратился отсев учащихся 5-8 
классов. За первое полугодие 
одна третья часть учителей 
добилась полной успеваемости 
учеников. К лучшим относятся* 
Саваслейская, Монаковская 
средние, Гремячевская и На- 
вашинская №1 восьмилет
ние школы, где директорами 
тт- Байкова 3. А., Обидовский 
Л. И., Вегера В. Е,, Приклон- 
екий Д. М. Показатели учеб- 
ко-воспитательной работы и 
качество знаний учащихся 
улучшаются в Новошинской, 
Ефановской, Шилокшанской и 
городских школах № 3 и №2.

IS связи с проведением 50- 
летия Советской власти, 50- 
лстия. Вооруженных Сил СССР 
и подготовкой к 50-летию Ле
нинского комсомола и 100-лег

тия со дня рождения В. И. 
Ленина оживилась внеклас
сная, пионерская, и комсо
мольская работа. Немало поло
жительного появилось в поста
новке военно-патриотическо- 
го воспита1у1я и преподавания 
гражданской обороны.

Вместе с тем докладчик 
вскрыл имеющиеся ’недостат
ки. В частности, он сказал, 
что в целом по району успева
емость все еще остается низ
кой. Из 10790 учащихся за 
первое полугодие было 780 
неуспевающих' А в Навашин- 
ской Л1» 4, Тешинской.Наталь- 
инской, Михайловской школах 
не успевал каждый восьмой- 
десятый ученик. В результате 
успеваемость в них составля
ла 90-86 процентов. Не везде 
выполняется Закон о всеобуче, 
имеется отсев учащихся из 
5-8 классов в Натальинской, 
Степуринской, Салавирской, 
Навашинской № 4 и других 
школах.

Более подробно тов. Румян
цев В. А. остановился на за
дачах по подготовке школ к 
новому учебному году. При 
этом он обратил внимание на 
создание необходимых условий 
для выполнения всеобуча,

, улучшение организации горя
чего питания для всех учащи
хся 1-8 классов, обеспечение 

' учебно -материальной базы, 
проведение капитального и те
кущего ремонта школьных 
зданий, заготовку топлива и 
т. д. Докладчик призвал руко
водителей предприятий, колхо
зов, совхозов оказывать под
шефным школам города и села 
всевозможную помощь по удов
летворению их запросов.

С содокладом по обсужден
ному вопросу выступила пред

седатель постоянной комиссии 
по народному образованию тов. 
Байкова 3. А. Основное вни
мание она уделила летнему 
отдыху детей.

В прениях на сессии высту
пили девять человек. Среди 
них: директор Новошинской 
восьмилетней, школы тов- Про
нин Н. М., председатель Мо- 
наковского колхоза, депу
тат тов. Шмаков В. В., секре
тарь райкома комсомола т. Ми- 
гунов П., председатель испол
кома Натальинского сельского 
Совета тов. Дубов И. И., ди
ректор городской средней шко
лы NS 4 тов. Пахомов И. В., 
председатель завкома профсо
юза судостроительного завода 
«Ока» тов. Козлов В. М-, ди
ректор Тепловской средней 
школы тов. Каленов И. А., 
главный врач санэпидстанции 
депутат тов, Плескачевская 
Г. А., заместитель председа
теля исполкома райсовета де
путат тов. Домнин Ю. К. Они 
поднимали важные вопросы, 
положительное разрешение 
которых поможет улучшить 
школьное дело.

По обсужденному вопросу 
сессия райсовета приняла ре
шение, направленное на успе
шное окончание 1967-1968 
учебного года и деятельную 
подготовку школ к новому 
1968-1969 учебному году, а 
также утвердила мероприятия 
по организации отдыха детей.

Затем с информацией о хо
де выполнения решений шес
той сессии райсовета и крити
ческих замечаний, высказан
ных на пятой и шестой сес
сиях райсовета, выступил 
председатель исполкома рай
онного Совета депутатов тру
дящихся тов. Хрусталев А- Г.

Не медлить с подкормкой озимых
Посевы озимых нужно обя

зательно подкармливать. Они 
из-под зимы обычно выходят 
ослабленными. На их состоя
ние -особенно влияет разность 
температур-: морозы и оттепе
ли. Притом ранней весной 
процесс нитрификации прохо
дит медленно. Поэтому расте
ния нуждаются в азотном пи
тании.

Подкормка посевов — важ
ный агроприем. Он дает при
бавку урожая в среднем от 3 
до 5 центнеров.

В прошлом году подкормка 
посевов была проведена на 
площади 4479 гектаров, а по
севы озимых составили 4726 
гектаров. Полностью подкор
мили озимые посевы Ефанов- 
ский, Угольновский, Коробков- 
ский, Гремячевский, Теплов- 
ский колхозы. В результате 
они получили большую при
бавку урожая'.

В 1968 году посевы озимых 
в районе составляют 5251 
гектар. На всю площадь есть 
удобрения в хозяйствах. Сле

довательно, задача хлеборобов 
заключается в том, чтобы во
время . внести удобрения- Гла
вное сейчас— не упустить ут
ренние заморозки.

Чтобы ускорить подкормку 
посевов, надо использовать ту
ковые сеялки. Они имеются 
во многих хозяйствах-

Потом надо качественно го
товить удобрения. Их нужно 
разбивать, просеивать. Имен
но так делается в Сонинском 
колхозе.

А. ЕВСТАФЬЕВ,
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ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

На вахте пятилетки
Иван Васильевич Редькин трудится в красно

знаменном цехе СК-1, коллектив которого в январе 
и феврале занимал первенство в социалистическом 
соревновании на судостроительном заводе «Ока». На 
участке, где старшим мастером В. И. Коровин, он 
зарекомендовал себя высококвалифицированным 
сверловщиком- Опытному специалисту присвоено 
звание «Ударник коммунистического труда».

Коммунист И. В. Редькин с честью несет трудо
вую вахту пятилетки. Он ежемесячно перевыполня
ет установленные задания. Сменная выработка до
стигает 130-150 и более процентов. Качество изго
товленных деталей отвечает требованиям отдела те
хнического контроля.

На снимке: И. В. РЕДЬКИН за работой.
Фото Н. ИСАЕВА

Постояннодействующее производственное совещание за работой

На повестке — культура производства
В достроечно-малярном цехе 

судостроительного завода не
давно проходило заседание по- 
c. гояннодействующего произ- 
ъодственного совещания. Че
тыре десятка членов - ПДПС, 
передовых тружеников, актив
ных новаторов, по-деловому 
обсуждали вопрос о культуре 
"Производства в цехе.

Было высказано немало дон
ных предложений. Главное 
ншшание в них уделялось во
просам рабочего места, а так
же проблемам, решение кото
рых позволит улучшить усло- 
Ы1Я и производительность тру
да.

Как обстоит дело с культу
рой производства в настоящий 
момент? С одной стороны, в 
цехе наблюдается определен
ный рост ее: так улучшаются 
условия труда благодаря внед
рению передового. Но, с дру
гой стороны, — масса нере
шенных вопросов.

Взять, например, пиломате
риалы, подаваемые в цех для 
обработки. С ними связан це
лый ряд существенных недос
татков- Во-первых,, подача их 
производится неравномерно: 
иногда к концу рабочего, дня 
такого сырья уже не. хватает, 
а бывает наоборот: создаются 
<Ю излишки и,. . сваленный, в 
цехе, он захламляет террито
рию. Во-вторых, пиломатери
алы не сортируются на лесо
пилке (а когда-то там был

бракер-контролер), зачастую 
они доставляются неассорти
ментными: размеры не соот
ветствуют требуемому заказу.

К чему это приводит? Опять 
же к излишнему загрязнению 
рабочих мест, к непроизводи
тельным затратам и древеси
ны, и рабочего времени. Ес
тественно, все это не удовлет
воряет. На ПДПС говорили об 
этом вполне серьезно. Предло
жили подавать пиломатериалы 
в цех по требованию станоч
ников отсортированными.

Проблема чистоты рабочих 
мест— одна из самых насущ
ных. До сих пор мы не можем 
приучить всех производствен
ников держать в чистоте ра
бочее место. Да и нужных ус
ловий для этого пока не созда
но. Членами ПДПС предложено 
дополнить по центральному 
пролету цеха воздухопровод. 
Представьте: подсоединяет 
рабочий шланг, направляет 
струю сжатого воздуха на ста
нок, и за считанные секунды 
тот очищен от опилок и мусо
ра. Быстро и удобно, а глав
ное, чисто- А оборудование та
кой очистительной установки 
дело вполне возможное.

«Давно износились вагонет
ки для перевозки пиломатери
алов по цеху, что создает до
полнительные хлопоты при 
транспортировке. На участке 
ширпотреба слишком слабая 
вентиляция»,—подобных заме-

Удобрения—-на поля
Весна вступает в свои пра

ва. Началось таяние снега- А 
на полях Сонинского колхоза 
по-прежнему, как и зимой, 
большое оживление. Продол
жается вывозка удобрений под 
урожай 1968 года. Вывозит
ся торф и навоз.

Вот несколько цифр, харак
тер изующих заботу колхозни
ка о будущем урожае. С де
ка Пря по конец марта труже
ники артели своими силами 
выпезли 1100 тонн навоза, 
9(50 тонн торфа.. На этой ра- 
6oie заняты тракторы. Хоро
шо трудятся трактористы Б. 
Феоктистов, Н. Маслов. Они 
делают по нескольку рейсов с 
то! фяного болота на поля 
е;м;дневно.

На вывозке удобрений заня-

чаний от членов ПДПС было 
немало.

Не остались мы в стороне 
и от работ на строительстве 
судов. В частности, дельная 
мысль была высказана о дос
тавке на суда обрешетника. 
Сейчас он складывается безо, 
всякой системы, и, чтобы обе
спечить себя всем необходи
мым для обрешетки, рабочим 
приходится терять время, за
трачивать много труда. Куда 
удобней было бы укладывать 
обрешетник по судам, еком- 
плектовывать по секциям.

Очень важно серьезное изу
чение и наиболее полное прак
тическое использование пред
ложений постояннодействую

щего производственного сове
щания. Ему нельзя отказать в 
действенности. Об этом гово
рят факты. Взять прошлое со
вещание : записанное им пунк
ты были тщательно рассмотре
ны, изучены в технической 
лаборатории завода, и сейчас 
при содействии администрации 
цеха внедряются. Сразу же 
после нового совещания нача
та деятельность специальной 
комиссии, а через месяц бу
дут подводиться первые итоги.

Мы надеемся,что ПДПС смо
жет значительно улучшить 
культуру производства.Н- колчин,
председатель ПДПС достроеч

но-малярного цеха.

К  50-летию В Л К С М

Деловая
встреча

На прошлой неделе группа 
секретарей комсомольских ор
ганизаций и членов комитета 
комсомола завода «Ока» со
вершила поездку в г. Павлово.
’ Молодые судоотреитвли
встретились с комеомииьиким 
активом Павловского автобус
ного завода. На этой встрече 
шел разговор о подготовке к 
встрече 50-летия Ленинского 
Союза Молодежи- Павловчане 
показали гостям свой завод, 
рассказали о комсомольской 
работе. Взаимно своим опытом 
поделились и навашмнцы.

— Мы привезли с собой не
мало впечатлений,—говорит 
секретарь комитета комсомола 
завода «Ока» В. Зуев.— Но са
мое главное— наши комсорги 
да и все члены комитета смо
гли на хорошем примере не 
лишний раз убедиться в том, 
что у нас в цехах не исполь
зованы многие возможности и 
резервы в комсомольской ра
боте. Надеюсь, что встреча по 
обмену опытом с павловчана- 
ми поможет нам лучше орга
низовать мероприятия, посвя
щенные 50-летию ВЛКСМ.

Навашинские и павловские 
комсомольцы расстались 
друзьями. Автобусостроители 
вручили своим гостям памят
ный подарок— модель продук
ции своего завода — миниа
тюрный автобус.

В. ДМИТРИЕВ.

ты и лошади. На живом тягле 
пример хорошей работы пока
зывают возчики А. Батарина,
А. Мухина. Е. Тимакова.'

Чтобы быстрее удобрить по
ля, правление артели обрати
лось за помощью к Навашин- 
ской машинно -мелиоративной 
станции. Руководство ММС 
выделило для этого дела не- 
сколы:о тракторов. Механиза
торы уже вывезли 3700 тонн 
торфа.

Много внимания,, удобрению 
полей уделяют бригадиры В. 
Mj хина и А. Марунина. В ре
зультате в руководимых ими 
коллективах вывезено по 1500 
с лишним тонн торфа и наво
за.

И. НИКОЛАЕВ.

ПЯТИЛЕТКУ- 
ДОСРОЧНО

Добрые, прямо скажем, наме - 
рения у коллектива кузнечно
прессового цеха судостроитель
ного завода. Он напористо стре
мится взять трудовые рубежи, 
намеченные на пятилетку. Они 
разбиты по месяцам. В обяза
тельствах на март, например, 
записано: «Выполнить план на
100,5 процента. Изготовить: все 
детали на речное судно типа 
«Волго-Дон» к 20 марта, 25 
комплектов гребного устройства 
к 27 марта, блоков на 114 про
центов». Это, конечно, далеко не 
все, что должен сделать цех в 
текущем месяце. Номенклатур
ный перечень продукции значи - 
тельно обширнее.

А как же все запланированное 
воплощается на практике? Три - 
надцатого марта и. о- начальника 
цеха Н. П. Панкратов и секре
тарь парторганизации В. М. Ка- 
лабанов говорили:

— Нам недостает тридцати на
именований материалов. Крайне 
необходимы лист СХЛ-30 и уго
лок 100x63. для нормальной 
работы цеха и завода в целом. 
Или взять легированную сталь 
(40хД-250). Недостаток в ней 
испытывали еще в феврале, ког
да не выполнили план по номен - 
клатуре и товарной продукции.

— Кто же тормозит с обеспече
нием ?

—Отдел материально -техни
ческого снабжения. Его началь-

Я НЕЛЬЗЯ ЛИ
ник Фишкин Михаил Семенович 
обещал еще одиннадцатого числа 
все завезти. А пока ничего нет. 
А ведь почти полмесяца прошло.

Претензии на нехватку листо
вого и круглого металла выска
зывали рабочие на профсоюзном 
собрании- Об этом же они гово
рили и в рабочем порядке. В 
частности, на задержку с пода
чей металла сетовали мастер прес
сового участка коммунист Н. Ф. 
Демин, бригадиры /резчиков В. И. 
Майоров, Н. И. Шильнов. Брига
ды последних одни из лучших. 
Но успехи у них были бы бо
лее высокими, если бы ритмич
ность их работы не срывали 
снабженцы.

В самом деле, разве можно счи
тать нормальным такое явление. 
Ведь вовсе не достаточно устано
вить план. Надо создать для 
его выполнения необходимые ус
ловия. Нельзя успокаиваться на 
том, что цех справляется с «ва
лом», а остальное, мол, не столь 
важно- А именно так и получает
ся практически. В январе куз
нечно-прессовому цеху списали 
почти половину номенклатурного 
задания, ибо он не мог его пол
ностью реализовать из-за тех же 
злополучных дифицитных мате
риалов.

- — В феврале,— говорил Я. П. 
Панкратов,—мы вообще не ориен
тировали себя на номенклатуру, 
ибо не имели реальных возмож

ностей дать ее. Так, вероятно, 
будет и в марте .

Спрашивается, допустим ли 
такой подход к делу на пороге 
перехода на новую систему пла
нирования и экономического сти
мулирования? Нет и нет. При 
внедрении хозяйственной рефор - 
мы вал, как показатель, воо'бще 
должен быть исключен. Ставка 
при ней берется в первую оче
редь на реализованную товар
ную продукцию, реализованный 
товарный выпуск, номенклатуру 
изделий, их себестоимость.

Как же все-таки отдел мате - 
риально-технического снабже - 
ния исправляет промахи и упу-. 
щения по отношению к кузнечно
прессовому цеху? Что - измени - 
лось после нашего пребывания 
там ?

— Да почти ничего,—сказал 
нам 19 марта и.о. начальника цеха 
Н. П- Панкратов.— Правда, дали 
немного тридцатки (СХЛ-30). 
Может быть, сумеем выкрутить
ся с товаром.

— А как же все-таки будет с 
номенклатурой.

— ? ?
Да, на этот вопрос не смог от

ветить тов. Панкратов. Он так и 
сказал: «Затрудняюсь». А причи
на оказывается в том, что це
ховое руководство, видя, что им 
не помогают, само упустило ру
ки и не проявляет никакого бес
покойства. Ничего, кроме вреда,
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нолхоз добился значительных 
успехов в деле увеличения 
производства молока и мяса. 
Но самое важное то, что от
дельные виды животноводчес
кой продукции дали немалую 
прибыль. Так, от молока полу
чено 15200 рублей прибыли, 
или на 13900 рублей больше, 
чем в 1966 году. На каждый 
рубль, Затраченный на произ
водство молока, получено 1 
рубль 18 копеек.

Дело в том, что колхоз стал 
производить более дешевое 
молоко. Если в 1966 году се
бестоимость одного центнера 
молока составила 19 рублей
25 копеек, то в 1967 году— 14 
рублей 15 копеек.

Из анализа структуры себе
стоимости молока видно, что 
основной объем затрат на про
изводство этой продукции па
дает на зарплату и корма. А 
процент их несколько снизил
ся по сравнению g 1966 го
дом. Если в 1966 году затра
ты на корма составляли от об
шей суммы затрат 26,1 про
цента, то в 1967 году— 22,2 
процента .

Это достигнуто за счет пра
вильного использования кор
мов и притом более дешевых. 
Животноводы колхоза умело 
использовали дешевые паст
бищные корма. В результате 
за пастбищный период 1967 
года получено 414 тонн моло
ка, тогда как в 1966 году—

Елена Ивановна Хлопкова — 
старейшая доярка совхоза 
«Кулебакский». Она отдала 
своему любимому делу более 
20 лет.

В 1967 году Е. И. Хлопко
ва получила от каждой коровы 
по 2300 килограммов моло
ка. Это один из высоких по - 
назателей среди доярок от
деления Молочная ферма. В 
текущем году Елена Ивановна 
идет в авангарде соревную
щихся. За январь, февраль и 
половину марта она получила 
от каждой коровы по 500 
килограммов молока.

На снимке: Е. И. Хлопкова.
Фото Н. ИСАЕВА .

285 тонн- За счет этого в ос
новном и увеличился годовой 
надой молока от коровы. Он 
возрос/по сравнению с 1966 
годом на 320 килограммов.

Другой пример, Коровам 
круглый год давали концент
раты, Это тоже сказалось на 
повышении продуктивности 
животных, на снижении себе
стоимости молока.

В 1967 году для дойного 
стада было выделено 524 цент
нера концентрированных нор- 
мов из своего хозяйства, а в
1966 году'-только 232 цент
нера, Почему так произошло? 
Потому, что колхоз счел нуж
ным больше использовать свои 
корма, а не покупные. Свои 
концентрированные корма обо
шлись колхозу дешевле. Уточ
ни, что себестоимость одного 
центнера зерна в 1967 году 
составила 4 рубля 80 копеек, 
или на 2 рубля 84 копейки 
ниже, чем в 1966 году.

В прошлом году коровы по
лучали больше силоса. Он со
ставил сноло 20 процентов от 
общего рациона, или на 7 про
центов больше, чем в 1966 г. 
А силос является у нас самым 
дешевым кормом. Каждый 
центнер силоса обходится кол
хозу в 1 рубль.

Выходит, есть смысл увели
чивать об’ем силоса в рацио
не- А для этого нужно увели
чивать производство его за 
счет повышения урожайности 
силосных культур и расшире
ния посевных площадей под 
ними.

БЕЗ „В ОБЩЕМ"?
не принесет такая пассивность 
и инертность.

Не только товарные и номенк
латурные показатели «хромают» 
в кузнечйо-прессовом цехе. Ни
же запланированного здесь выра
ботка, которая за январь и 
февраль соответственно равня
лась 92,6 и 95,6 процента. Пе
рерасход зарплаты составлял 10 
и 7,4 процента.

И это не удивительно- В цехе 
передержка двенадцати производ
ственных сдельщиков. На столь
ко было уменьшено штатное 
расписание. А обоснованно ли? 
Во-первых, план остался преж
ним, каким был в минувшем го
ду. Во-вторых, никаких нов
шеств по механизации и авто
матизации не внедрено. Больше 
того, по техническому прогрессу 
вообще ничего не намечено на 
ближайшее время. А ведь в цехе 
немало морально устаревшего 
оборудования, взять хотя режу
щие механизмы («гильотины»), 
где рабочим вручную приходится 
подавать тяжелые листы метал
ла, вес которых порой достигает 
300-350 килограммов.

И что всего удивительнее, 
«модернизируя» штатное расписа
ние, в отделе труда и зарплаты 
заявили :

— Поработайте первый квар
тал, а там разберемся .

А не слишком ли роскошны 
подобные «опыты». Почему бы 
сразу не -предложить: вот, мол, у

вас есть такие и такие возмож
ности для роста производитель
ности труда. Так что давайте не 
будем зря держать лишних лю
дей. Или, скажем, не целесооб
разнее ли было сделать уилотне - 
ние, если уж оно действительно 
необходимо и аргументировано 
вескими доводами, за счет других 
возможностей, например, вспо
могательной службы.

Правда, работники ОТЗ сумели 
выявить, что в цехе основные 
рабочие на 19 процентов бывают 
незагруженными. Выявить-то вы
явили, но как улучшить дело, не 
подсказали, хотя знали, что на 
кузнечном и прессовом участках 
испытываются трудности с обес
печенностью материалами, имеют
ся недостатки в- планировании-

Дело в том, что многие изде
лия кузнечно-прессовый цех из - 
готовляет с опережением ме
сяца на два. Так требуют ин
тересы предприятия. Но случает
ся. что металл для этого отсутст
вует. Повинны в этом бывают 
нередко поставщики. Последние 
задерживают отгрузку' нужного 
материала, как, например, нижне- 
тагйльцы .

— Вот и приходится нам доста
вать тот или иной металл на 
других предприятиях, — говорит 

'зам. директора А- А. Котов,—что
бы не сорвать программу.

Конечно, нельзя не принимать 
во внимание трудности, с кото
рыми сталкиваются заводские

снабженцы. Но никакие оправ
дания не могут идти в счет, ког
да речь ведется о срыве выпол
нения заказов, пусть даже и не 
столь срочных для предприятия 
в целом. Ведь цеху они заложены 
в товар и номенклатуру.на те
кущий месяц. При нестабильное - 
ти же этих показателей он ли
шается премиальной оплаты, 
которую прессовщики и кузнецы 
хотят иметь так же, как и су- 
докорпусники- Значит, надо им 
помогать добиться этого.

А нуждаются^ они во многом. 
Не удовлетворяет их работа тран
спортников, по чьей неразворот - 
ливости имеющиеся на складе 
материалы поступают с большими 
задержками , продолжающимися 
иногда по 3-4 дня. Причина в 
том, что один из действующих 
кранов часто простаивает, вто
рой третий год монтируется, но 
никак не войдет в эксплуата
цию. Обещания яге на то, что с 
постройкой нового склада внутри
заводское, снабжение наладится, 
неутешительны для сегодняшне
го дня. Строительство названного 
об’екта пока не начато, и рассчи
тывать следует на то, что есть.

Назрела необходимость рекон - 
струкции цеха, тем более теперь, 
когда ему передают гибочный 
участок. Она поможет . ликвиди
ровать неудобства с* расстанов
кой оборудования, чтобы нала
дить поточный метод произведет 
ва. При сложившихся условиях

В целях получения высоких 
надоев молока в летний пери
од надо правильно использо
вать пастбища. Пасти скот 
только позагонно. А чтобы 
пастбища давали больше кор
мов, их надо улучшать, то 
есть проводить поверхностное 
и коренное улучшение.

Назову еще интересную де
таль. В прошлом году мы не 
допустили перерасхода кормов. 
Это достигнуто за счет того, 
что рацион был правильно 
сбалансирован по белку. В ка
ждой кормовой единице со
держалось 99 граммов перева
риваемого протеина. Выходит, 
что правильно составить ра
цион тоже важное дело.

Колхоз получил большую 
прибыль и от выращивания 
молодняка крупного рогатого 
скота. Источники прибыли те 
же самые. В 1967 году цент
нер привеса обошелся колхозу 
в 84 рубля 40 копеек, или на 
56 рублей дешевле,чем в 1966 
году.

Здесь сказалась правильная 
организация откорма скота на 
более дешевых и дешевых 
(пастбищных) кормах. В лет
нее время был организован 
нагульный гурт молодняка 
крупного рогатого скота-

На откорм скота также не до
пущено перерасхода кормов. 
На центнер привеса было за
трачено 9,6 центнера кормо
вых единиц при плановых за- 
тратах 10 центнеров.

Несколько слов о зарплате. 
Она составляет основной об’
ем затрат на произведенную

это сделать трудно. Все кругом 
завалено деталями, убрать их не
куда. А при выходе из строя от
дельных механизмов, как, ска
жем, пресса, останавливается 
кран, а в результате возникает 
тормоз в работе. Поэтому нужна 
одна линия для внутрицеховой 
транспортировки. Немало имеет - 
ся и других помех, отрицательно 
влияющих на рост производитель
ности труда. Ее, как записано в 
обязательствах на пятилетку, не
обходимо повышать ежегодно на 
три процента против установлен
ного задания. Она же пока ниже.

Досадно, что мирятся с этим 
руководители цеха. А им пора 
покончить с упадочническим 
настроем, что, мол, все равно нам 
не выйти в люди, иными слова 
ми, достичь устойчивых и эффек
тивных технико - экономических 
показателей. А такие мысли про 
скальзывают в суждениях началь
ника Жезляева А. С., замести
теля Панкратова Н. П., механи - 
ка Калабанова В. М., нормиров
щика Замкового В. Е. и других 
ответственных работников. Раз
веять их ризваны дирекция, 
общественные организации. При
чем не одними директивными 
указаниями, а практической по
мощью в устранении всех не
достатков, вскрытых в настоя
щей статье- Тогда можно быть 
уверенным, что кузнечно-прессо - 
вый цех сможет давать на-гора 
не только вал, но товар и но
менклатуру с их минимальной 
себестоимостью и максимальной 
прибыльностью.

В. НОВИКОВ.

продукцию. Но отрадно то.что 
эти затраты снижаются. Так, 
в 1966 году зарплата по от
ношению к общим затратам 
на молоко составила 44,4 про
центу а в 1967 году— 38,2 
процента.

В этом большую роль сы
грала гарантированная оплата 
труда. Единые нормы и рас
ценки, начисление оплаты 
с единицы произведенной про
дукции— вот основной фактор 
снижения затрат. Новая опла
та способствовала улучшению 
организации труда. Тан, на- 
пример. увеличились группы 
скота, закрепленные за ра
ботниками ферм. Животново
ды стали работать с полной 
нагрузкой.

Достигнутые успехи в деле 
увеличения производства жи
вотноводческой продукции и 
снижения ее себестоимости ра
дуют колхозников. Но мы не 
должны успокаиваться на дос
тигнутом. Нужно искать новые 
источники снижения затрат, 
новые пути повышения рен
табельности сельскохозяйст
венного производства.

А. ЛАРИН, 
экономист Б-Окуловского 

колхоза.

В полку 
специалистов 

прибыло...
Главный энергетик, 

старший инженер-энер- 
гетик, старший инженер- 
электрик— семь подобных 
должностей включается в 
штатное расписание сов- 
хозов.Такое решение при
няло Министерство сель
ского хозяйства СССР-Оно 
вызвано возрастающими 
темпами электрификации 
сельскохозяйстве н н о г о  
производства и необходи
мостью квалифициро
ванного руководства энер
гетической службой в се
лах-

Должность главного 
энергетика вводится в хо
зяйствах, где на производ
ственные нужды исполь
зуется свыше 1 миллиона 
киловатт-часов электро
энергии. Если совхоз пот
ребляет ее меньше, то за
боты по электрификации 
возлагаются на старшего 
инженера-энергетика или 
на старшего инженера- 
-электрика, илп... на стар
шего техника-электрика. 
Должностной «ранг» опре
деляется мерой, потребля
емой в хозяйстве элект
роэнергии, об’емом рабо
ты.

Подобные штатные нор
мативы рекомендуется 
применять и в колхозах. 
Цель новшества очевидна: 
дальнейшая электрифика
ция производства, улуч
шение использования 
электрических установок 
и оборудования.

(Т А С С ).
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По следам выступлений

Хотя письмо и не опубликовано
В редакцию газеты «Приок- 

ская правда» поступило пись
мо от пенсионера села Позд
някова Ф. А. Гусева в кото - 
ром он сообщал: -«В местном 
магазине завышают цены .на 
некоторые товары бытового 
обслуживания». Автор письма 
приводил пример, что при 
покупке им электрочайника 
стоимостью в 10 руб. 20 коп. 
с него получили 14 руб . 
38 коп. Когда покупатель 
стал возражать против завы
шения цены, его грубо ос
корбили.

Продажа 
билетов 

налажена
В одном из номеров газеты 

была опубликована заметка о 
бесконтрольной продаже биле
тов на детские сеансы во 
Дворце культуры им- В. И. 
Ленина.

По этому поводу заседала 
комиссия по народному образо
ванию при горсовете, которая 
решила: продавать билеты с 
9 часов утра в кассе Дворца> 
дополнительно организовать 
предварительную продажу би
летов по школам.

Решено также наладить де
журство родителей, учащихся 
и вожатых во Дворце.

В настоящее время это де
лается в школах 1, 3,4. 
Желательно по примеру шко
лы № 4 привлекать к дежур
ствам родительские классные 
комитеты, комсомольцев стар
шеклассников и пионеров.

Молодцы!
Жители села Заречье Щорс- 

кого района на Черниговщине 
проявили недавно к молодой 
учительнице Ларисе Горбик 
настоящее рыцарство. Девуш
ка доставала воду, и золотые 
часы, слетев с руки, утонули 
в колодце. Казалось, не вер
нешь подарок бабушки • . .

Но вот заскрклел колодез - 
ный «журавель». Парни от
лили полтысячи ведер воды, 
а затем связали две лестницы. 
Туда спустился Александр 
Степанович Литвиненко. В пес
ке он нашел часы, которые 
стали для хозяйки вдвойне 
дороже.

Н. РОМАНИКА, 
корр. ТАСС.

Письмо тов. Гусева редак - 
цией было направлено в рай - 
потребсоюз для проверки и 
принятия'мер. Как сообщил 
председатель райпотребсоюза 
тов. Трофимов, факты, изло
женные в письме, подтверди
лись. За допущенные нару
шения принципов советской 
торговли продавцу Е. К. По- t 
гореловой объявлен строгий 
выговор с предупреждением. 
Разница в переплате тов. Гу
севу возвращена.

Телевидение
30 МАРТА

П ЕРВ А Я  ПРО ГРАМ М А. 10.00 
— «С днем рождения!» Музы
кальная развлекательная переда
ча. 10.30— «Здоровье». Научно-по 
пулярная программа. 11.00— «Ис
кусство и мы». Телевизионный 
журнал. 12.00— «Альба Регия». 
Художественный фильм. 13.30— 
Субботний репортаж. «Как вас 
обслуживают?». 14.00— Програм
ма цветного телевидения. 15.30— 
Цля школьников. «Хоровод дру
зей». Концерт. 16.30— «Прогресс» 
Интервизионный журнал. 17.00— 
В  эфире— «Молодость». 18.00— 
Клуб кинопутешественников. 19.00 
— На «огонек». 20.15— «Страницы 
музыкального календаря». Ц.Кюи, 
2 i .00— Л. 'Ролстой. «Альберт». 
Премьера телевизионного спек
такля. 22.00— «Мастера искусств». 
Е. Евстигнеев. 23.35— «Танцеваль
ный зал».

Зам. редактора 
И. А. ЕВДОКИМОВ.

j Навашицский районный узел 
j связи
| доводит до сведения насе- 
£ ления города и района, что 31 
! марта устанавливается обыкно
> венный рабочий день для всех 

почтовых отделений с предо- 
j стаЕлением всех услуг связи.

Администрация.

Навашинская заготконтора 
райпотребсоюза

принимает корье ивы в'не
ограниченном количестве по 
цене 20 копеек за один кило
грамм.

Дирекция.

Навашштекая типография. 
- Заказ 275. Тираж 4675.
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За заботу о покупателе
В связи с переходом на пя

тидневную неделю все органи
зации и предприятия города 
заканчивают работу на 1,5 ча
са позже обычного ‘ времени, 
т. е. в 16 час. 30 мин. и 17 
час. 15 мин. Следовательно, 
магазины нашего города долж
ны перестроить свою работу 
так, чтобы удовлетворить по
купателя.

Большинство продуктовых 
магазинов вполне удовлетворя
ют покупателя, а вот-магазин 
№ 17, который обслуживает

большое количество улиц се
верной окраины города, про
должает работать по старому 
расписанию, заканчивая свой 
рабочий день в 18 часов. Но 
так как это часы пик- поэтому 
в магазине скапливается боль
шое количество народа, и ра
ботники магазина вынуждены 
закрывать магазин на полчаса 
раньше, чтобы обслужить по
купателя,который попал в ма
газин в 17 часов 30 минут. 
Остальные покупатели оста

ются вне магазина, тогда как 
время работы еще не кончи
лось. - В обеденный перерыв 
магазин вместе с организация
ми также закрыт на обед- Мы, 
женщины— работницы, просим 
дирекцию торга пересмотреть 
график работы магазина X  17 
так, чтобы мы смогли купить 
необходимые продукты в обе
денный перерыв и после рабо
ты. МИХЕЕВА, ЛЫКОВА, 

БОРИСОВА, РАНЬКОВА, 
КЛУСОВА и др.

Горьковские
дни в школе

Наша консультация ........

Материальное обеспечение 
инвалидов о детства

Коммунистическая партия и 
Советское правительство боль
шую заботу проявляют о че
ловеке, об удовлетворении его' 
материальных и духовных по
требностей. Новым проявлени
ем социалистического гумани
зма является введение пособий 
инвалидам с детства.

С 1 января текущего года 
инвалиды с детства получают 
материальную помощь в виде 
ежемесячного пособия. Право 
на него имеют дети, достиг
шие 16-летнего возраста, име
ющие инвалидность первой 
или второй группы. Причина 
инвалидности устанавливается 
в тех случаях- когда она на
ступила вследствие заболева
ния или увечья, появившего
ся до 16 лет (учащихся 18 
лет)- Ежемесячные пособия в 
размере 16 рублей назначают
ся комиссиями при исполни
тельных комитетах районных 
(городских) Советов депутатов 
трудящихся, которые рассмат
ривают заявления с просьбой 
об установлении пособия те 
позднее 10 дней.

Инвалидам с детства, име
ющим одновременно право на

ежемесячное пособие или пен
сию, деньги выплачиваются 
по их выбору.Заявление о на
значении пособия подается ин
валидом в отдел социального 
обеспечения по месту житель
ства. К нему прилагаются до
кументы о возрасте и о место
жительстве. Днем обращения 
за пособием считается день 
приема заявления.

Пособие выплачивается за 
счет средств государственного 
бюджета районным (город
ским) отделами социального 
обеспечения по месту житель
ства инвалида. Доставка его 
производится за счет государ
ства. Выплата пособия произ
водится полностью независимо 
от получения инвалидом зара
ботка, стипендии/ алиментов 
или других доходов. Назначен
ное пособие не выдается, за 
время нахождения' на полном 
содержании в домах инвали
дов. При стационарном или 
лечебном учреждении пособие 
выплачивается не более трех 
месяцев подряд.

А. ПАЛЕНОВА, 
ст. инспектор отдела соци

ального обеспечения.

В эти дни вся наша страна 
отмечала славный юбилей- 
10 0-летие со дня рождения
А. М. Горького. Эта дата была 
отмечена и в вечерней школе 
г. Навашина.

27 марта. Зал библиотеки 
красиво * оформлен: витрины, 
рассказывающие о славном 
пути великого' пролетарского 
писателя , высказывания о 
творчетсве Горького других 
писателей, общественных дея
телей; Красиво оформлена 
газета «Буревестник револю
ции», организована большая 
выставка произведений  ̂ А. М. 
Горького, составлена литера
турная викторина. На одной 
из стен— большой портрет пи
сателя. Все это отражает 
жизнь и творчество А. М. 
Горького.

В этом зале 27 марта про - 
шел литературный вечер под 
девизом «Человек! Это—вели
колепно, это— звучит гордо!»

С докладом о творческом 
пути писателя выступила 
ученица 11 «б» класса Се
менова Татьяна.

О романе «Мать»— настоль
ной книге рабочего класса 
рассказала ученица 11 класса 
Елхова Лидия- 

Активное участие в подго
товке и проведении вечера 
приняли ученики 11 «б» 
класса Крюкова Фаина, Рома - 
нов Алексей, Сухов Иван Ва
сильевич, Вилкова Валя, Мас
лова Татьяна.

Вечер оставил у присутст
вующих хорошее впечатле
ние. ~ Л. КИЕВ, 

директор шкоды рабочей 
молодежи.

В польском городе Кракове 
в 1912-1913 годах жил м 
работал Владимир Ильич Ле
нин. Он приехал сюда из 
Парижа, чтобы быть блйже к 
России, чтобы лучше руково
дить революционной борьбой 
на родине.

В Кракове создан музей В.И. 
Ленина.

С его многочисленными экс
понатами приезжают знако
миться польские гражда
не и иностранные туристы.

На снимке: в одном из залов 
музея, посвященном жизни и 
деятельности В. И. Ленина в 
1914-1918 годах.

Фото ЦАФ— ТАСС.

iiliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiilllliliiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii


